

向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第8号

令和6年12月19日
杉並区立向陽中学校

<教育目標> ◎ よく考える人 ○ 思いやりのある人 ○ たくましい人

来年日本で開催されるデフリンピック

校長 斎藤耕一郎

今年の夏にパリで行われたオリンピック、パラリンピックの大会が終わり、日本の皆さんの応援を感謝して、日本選手団が日本橋でパレードを行っているところをニュースで見ました。オリンピックやパラリンピックはテレビなどでよく流しているの、皆さんもよく知っている大会だと思います。

さて、先日12月2日(月)の午後、中央ろう学校で行われたデフリンピックを目指す海外選手の講演会と交流会に向陽中生も一緒に参加させていただきました。

ところで、「デフリンピック」とはどのような大会か知っていますか。君たちの中には初めて聞いた人もいるかもしれません。これまでに日本でデフリンピックを開催したことがなかったから、知らない人も多いのかもしれない。1年後の11月15日から東京で開催の予定となっています。私が想像するには、耳がきこえない人とそうでない人との間の交流の機会が少ない、また伝えられる(話す)人が少ないために、デフリンピックのことを知らない人が多いのではないかと考えます。

身体に障がいのある選手のオリンピックを「パラリンピック」といいます。しかし、パラリンピックには、きこえない選手のための競技はありません。それに対して、きこえない、きこえにくい選手のオリンピックが別にあり、それを「デフリンピック」といいます。夏季大会は1924年から、冬季大会は1949年に開催され、4年ごとに開催しています。

競技のスタートの音や審判の声による合図を、「耳」がきこえなくても「目」で見て分かる工夫(視覚的保障)がされています。それ以外のルールは、オリンピックの同じルールで運営されています。デフリンピックを通じて、選手だけでなく大会に参加している人同士が、国際手話をはじめとした様々な方法でコミュニケーションを展開し、互いを理解し合い、友好を深めることができます。

きこえない、きこえにくい人がコミュニケーションをとるためには、話している相手の口の動きを見て話している内容を理解したり、話している内容を手話通訳者の手話を見て理解したりしています。また、以前は、話している言葉をすばやく紙に書き取ってもらい、その紙を見ながら話している内容を伝えていました。しかし、最近では、話している人の音声を、コンピュータを使って文字におこし、それをモニターに映して伝えることもできるようになりました。

聴覚障がいの人は、自立し社会に出たときにコミュニケーションの手段として、話し言葉や書き言葉だけでなく、手話や指文字などを併用します。場面や相手などに応じて互いが分かり合えるようにコミュニケーションの方法を使い分け、相手に理解してもらえるように工夫しています。

デフリンピックの選手が、来年の東京大会で活躍することで、メディアに多く出て日本でも話題となり、多くの人と交流する機会も増え、関心が高まっていくことでしょう。それと同時に、日常生活における聴覚障がい者の課題に対しても多くの人に理解されるようになるでしょう。

向陽中の近くには、君たちと同年代の生徒が通っている「中央ろう学校」があります。向陽中では、中央ろう学校の生徒と生徒会活動や部活動、向陽子どもまつりなどで一緒に活動しながら毎年交流をしています。

君たちの若い力でデフリンピックの知名度を上げ、さらに、いままでの中央ろう学校との交流と経験を生かして、この下高・永福地区の大人の人たちに対しても聴覚障がい者への理解と交流の輪を広げる役割も担ってほしいと思います。



11月21日(木) 1年生総合学習



「海洋学習」で講師をお呼びしました。
和気あいあいで学べる楽しい授業でした。

12月5日(木) 小中合同 花いっぱい運動チューリップの球根贈呈式

永福小



今年の贈呈式は、小学校から向陽中へ球根が送られました。贈呈式は小学生が進めてくれました。司会やお話がとっても上手でびっくりしました。

高三小



その後、小学生と中学生と一緒に球根を植え、交流を深めました。

12月8日(日) 杉並区中学校対抗駅伝大会2024



晴天の中、選手は練習の成果を余すことなく発揮してくれました。

12月12日(木) 2年生校外学習



2年生の校外学習は「海洋及び平和学習」として横須賀・横浜方面に行きました。午前中は、猿島コースとJAMSTECコースの2つに分かれ、午後は横浜市内を班で巡りました。

《1月主な行事予定》

1月 1日 (水)	元日 学校閉庁日	1月 23日 (木)	一斉委員会
1月 2日 (木)	学校閉庁日	1月 24日 (金)	英検 (第3回)
1月 3日 (金)	学校閉庁日	1月 26日 (日)	都立推薦入試 (3)
1月 5日 (日)	(たこあげ会)	1月 27日 (月)	生徒会朝礼
1月 6日 (月)	冬季休業日終	1月 30日 (木)	都立推薦入試 (3)
1月 7日 (火)	始業式		校外学習 (1)
1月 9日 (木)	都立推薦入試出願 (3)		都立前期・一次出願 (3)
	~16日		(~2/5まで)
1月 15日 (水)	小中合同研修会	1月 31日 (金)	漢検 (3回)
1月 17日 (金)	避難訓練		都立推薦入試発表 (3)
1月 22日 (水)	職員会議		

※12月29日(日)から1月3日(金)は学校閉庁日です。冬季休業日と異なり、施設管理員が不在のため、終日機械警備により、校内立ち入り禁止となります。忘れ物などを取りに校舎に入ることはできません。その期間中に学校に関連することの対応はできませんので、28日までに学校にご連絡いただくか、年明け4日以降にご連絡ください。